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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzung am : 15.12.2004 

Sitzungsort : Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 
Sitzungsraum 2 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:54 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.  Alexandra Schneider 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 15.12.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
 Vorsitz 
 Hagemann, Holger-W.  
 Teilnehmer 
 Weidler, Ruth für Herrn Nicolai 
 Verwaltung 
 Bertram, Jan-Peter  
 Borchardt, Hauke zu TOP 4 
 Bosse, Thomas  
 Drews, Thorsten zu TOP 5 
 Freter, Harald Dr.  
 Gattermann, Sabine  
 Mundt, Inke zu TOP 5 
 Schneider, Alexandra  
 Struckmann, Klaus  
 sonstige 
 Gutzeit, Dagmar als Gast 
 Jäger, Thomas als Gast 
 Krogmann, Marlis als Gast 
 Mir Ghaffari, Doris als Gast 
 Röll, Ingbert als Gast 

  

 Buchholz, Simone  
 Claßen, Tobias  
 Murmann, Joachim  
 Oettlein, Stefan für Herrn Hausmann 
 Krebber, Helmuth  
 Schulz, Joachim  
 Holtfoth, Michael  
 Ehrenfort, Renate  
 Wochnowski, Karlfried  
 
 
Entschuldigt fehlten 



3 

3 
 
 

 

 Hausmann, Thorsten  
 Nicolai, Günther  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 15.12.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Schulwegsicherung - ohne Vorlage - 
 
TOP 5 :  
Schlussbericht des RPA über die Prüfung der Jahresrechnung 2003 
(Auszug Seite 38 - 53 als Anlage) 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 
: 

 

Offene Ganztagsschule 
 
TOP 6.2 
: 

 

Grosse kreisangehörige Stadt 
 
TOP 6.3 
: 

 

Tagesbetreuungausbaugesetz 
 
TOP 6.4 
: 

 

Kindertagesstätte Arche Noah 
 
TOP 6.5 
: 

 

Flutlichtanlage auf der Sportanlage Ochsenzoller Str. 
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TOP 6.6 
: 

 

Treffen der KiTa - Träger 
 
TOP 6.7 
: 

 

Verein der Kinder wegen e.V. 
 
TOP 6.8 
: 

 

KiTa - Finanzierungen 2001 - 2003 
 
TOP 6.9 
: 

 

Jugendbeirat 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 15.12.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hagemann eröffnet die 27. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 4:  
Schulwegsicherung - ohne Vorlage - 
 
Zu diesem Punkt begrüsst Herr Hagemann, Herrn Stadtrat Bosse und Herrn Borchardt von der 
Verkehrsaufsicht. 
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Zunächst führt Herr Holtfoth aus, warum der Wunsch des Ausschusses bestand, dieses Thema 
zu beraten. 
 
Herr Borchardt erläutert anhand von Folien (s. Anlage 1) die Zusammenhänge in der Arbeit 
der AG Schulwegsicherung. 
Er stellt die verschiedenen Aufgaben, die bis zur Erstellung eines Schulwegplanes erforderlich 
sind, dar. 
Herr Bosse ergänzt den Bericht auch in Bezug auf die von Herrn Holtfoth aufgeworfenen 
Fragen. 
 
Danach beantworten beide die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Der Ausschuss legt einvernehmlich fest, dass im Ausschuss für junge Menschen ein 
halbjährlicher Bericht über den Sachstand durch die AG Schulwegsicherung stattfinden soll.  
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 5:  
Schlussbericht des RPA über die Prüfung der Jahresrechnung 2003 
(Auszug Seite 38 - 53 als Anlage) 
 
Zu diesem Punkt begrüsst der Vorsitzende die MitarbeiterInnen des Rechnungsprüfungsamtes, 
Frau Mundt und Herrn Drews. 
 
In der Sitzung des Hauptausschusses 27/IX am 06.12.2004, TOP 12, wurde beschlossen, dass 
die fachbezogenen Betrachtungen zur inhaltlichen Beratung in die jeweiligen Fachausschüsse 
gegeben wird. 
 
Der vorliegende Bericht wird seitenweise durchgegangen: 
 
Unterhaltung der kommunalen Sportanlagen 
Der Bericht des RPA war im Vorfeld, des Auftrages durch den Ausschuss an die 
Projektgruppe zur Übertragung der Sportanlagen, diskutiert worden. 
 
Verträge mit den Trägern der nichtstädtischen Kindertagesstätten 
- Die Vertragsverhandlungen für 2006 ff. laufen. Der Ausschuss wird regelmäßig über den 

Verlauf informiert. 
- Die Einrichtung der zentralen Warteliste wurde in den laufenden Vertrag aufgenommen 

und dem Ausschuss in der Sitzung am 19.01.2005 vorgestellt. 
 
Durchgangsklasse (Klasse für kooperative Erziehungshilfe) 
In einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses erfolgt ein Erfahrungsbericht zu diesem 
Thema. Dabei werden die Ausführungen des RPA mit erörtert. 
 
Einzelplan 2 der Jahresrechnung 2002 (Gruppierung 5200 und 93500) 
Die Schulen erhalten aus dem Einzelplan 2 ein Budget, dass eigenverantwortlich zu verwalten 
ist. Die Schulleitungen wurden im Vorwege über die Vorgaben bezüglich der 
Auftragsvergaben informiert. 
Das Fachamt hat die Anregungen aus dem Bericht aufgegriffen und wird auch weiterhin die 
Schulleitungen informieren, sowie die Durchführung laufend beobachten. 
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Schülerbeförderung gem. § 80 Schulgesetz  
Dieser Punkt wurde bereits verwaltungsseitig mit dem RPA geklärt. 
 
Anmietung von Kopiergeräten für die Norderstedter Schulen 
Die formulierten Anregungen des RPA wurden aufgenommen und eine entsprechende 
Ausschreibung durchgeführt. 
 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.1:  
Offene Ganztagsschule 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass die Landesregierung am 10.12.2004, die Förderung von 63 
Vorhaben, davon 8 aus dem Kreis Segeberg mit einem Zuschussvolumen von 4,8 Mio. €, 
veröffentlicht hat. 
Die Höhe der Förderung für die Schulen in Norderstedt (HS Falkenberg und SZ-Süd) ist zur 
Zeit noch nicht bekannt. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.2:  
Grosse kreisangehörige Stadt 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass für das weitere Vorgehen noch die Zustimmung des Kreistages 
aussteht (16.12.2004). 
Für den 22.12.2004 ist ein Termin beim Innenministerium vorgesehen, bei dem dann dem 
Bürgermeister die Ernennung Norderstedts zur grossen kreisangehörigen Stadt per Urkunde 
mitgeteilt wird. 
 
Die bisher noch ausstehenden Aufgabenbereiche (Integration in Kindertagesstätten und Bafög-
Berechnung) wurden in einem Gespräch mit dem Kreissozialamt geklärt. 
Die Stadt wird den Bereich der Integration durch die bevorstehende Heranziehungssatzung 
übertragen bekommen. 
Die Bafög-Berechnung verbleibt aufgrund der geringen Fallzahlen für Norderstedt beim Kreis. 
 
 
 
Abstimmung: - 
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TOP 6.3:  
Tagesbetreuungausbaugesetz 
 
Als Anlage 2 gibt Herr Dr. Freter ein Rundschreiben des Städtverbandes zum 
Tagesbetreuungsausbaugesetz (TAG) zu Protokoll. 
 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.4:  
Kindertagesstätte Arche Noah 
 
Herr Bosse berichtet, dass vorgesehen ist mit der Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde einen 
Vertrag über die grössere einzuzäunende Fläche abzuschliessen. 
In diesem Zusammenhang erfolgt ein Planänderungsverfahren im Ausschuss für 
Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr zum Schutz des Trägers. 
 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.5:  
Flutlichtanlage auf der Sportanlage Ochsenzoller Str. 
 
Frau Gattermann berichtet, dass es sich bei der "maroden" Flutlichtanlage nicht um die auf 
den Trainingsplätzen sondern die im Stadion handelt. Die Masten beginnen von unten 
durchzufaulen. Eine Sperrung der Anlage ist nicht notwendig, jedoch ist eine Erneuerung, um 
die Verkehrssicherheit zu gewährleisten, bis zum Mai 2005 unumgänglich. 
In diesem Zusammenhang hat der Verein Eintracht Norderstedt den Wunsch geäußert, bei 
einer Erneuerung, den Einsatz einer stärkeren Flutlichtanlage (nach DFB-Richtlinien für 
Regionalligisten) zu berücksichtigen. 
Der Ausschuss wird in einer der nächsten Sitzungen per Beschlussvorlage über die 
finanziellen Auswirkungen der verschiedenen Möglichkeiten zur Problemlösung informiert. 
Herr Hagemann ergänzt, dass Eintracht Norderstedt zu einer Veranstaltung zu diesem Thema 
am 03.02.2005 einladen wird. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.6:  
Treffen der KiTa - Träger 
 
Gemäß § 10 des Finanzierungsvertrages mit den nichtstädtischen Trägern von 
Kindertagesstätten findet mindestens einmal jährlich ein Treffen statt, zu dem die Stadt alle 15 
Träger einlädt. 
Herr Struckmann gibt als Anlage 3  die Niederschrift des diesjährigen Treffens vom 
08.12.2004 zu Protokoll. 
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Abstimmung: - 
 
TOP 6.7:  
Verein der Kinder wegen e.V. 
 
Der Verein der Kinder wegen hat am 14.12.2004 das Kostenbuch für die Baumaßnahme 
„KiTa Wühlmäuse“ mit den jetzt feststehenden Kosten eingereicht. Es stehen lediglich noch 
Gewährleistungsbürgschaften aus. 
Der Träger ist nach den vorliegenden Unterlagen um ca. 13% unter den vorgesehenen Kosten 
geblieben. Vorbehaltlich der noch ausstehenden Prüfung ist mit einer entsprechenden 
Erstattung zu viel gezahlter Zuschüsse im unteren 6stelligen Bereich durch den Träger an die 
Stadt zu rechnen. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.8:  
KiTa - Finanzierungen 2001 - 2003 
 
Herr Struckmann gibt als Anlage 4 die vorläufige Übersicht über die Jahresabschlüsse der 
nichtstädtischen KiTa-Träger für den Vertragszeitraum 2001-2003 zu Protokoll. 
 
 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
TOP 6.9:  
Jugendbeirat 
 
Daniel Wittenburg (Jugendbeirat Glashütte/Garstedt) und Christopher Denk (Jugendbeirat 
Harksheide) danken dem Ausschuss, dass dieser die Jugendbeiratsarbeit möglich gemacht hat. 
 
In einem Faltblatt, das verteilt wird, werden die einzelnen Aktivitäten und Projekte der Beiräte 
dargestellt. 
 
 
 
Abstimmung: - 
 
 
 
 

 


